Compte-rendu cours individuels chiens réactifs 2022-2023



Présentation:

Depuis 2020/2021, en marge des cours collectifs, Cynolor propose des cours individuels pour les chiens présentant des troubles du comportement. Ces cours ont pour but d'aider les propriétaires à comprendre les réactions de leur chien et de les conseiller pour savoir réagir de façon appropriée sans se laisser dépasser.

Ils sont également destinés à aider les chiens à contrôler leurs émotions afin de pouvoir, à terme, intégrer les cours collectifs.

Tous ces chiens dits « réactifs » sont en réalité en grande souffrance psychologique et ils ont besoin d'un suivi individuel, adapté à chacun. La rééducation proposée est établie en fonction des troubles du chien, de son passé et de sa vie actuelle.

Les séances sont de courte durée (aux environs de 10-20 mn, n'excédant jamais 30 mn) afin de ne pas saturer le chien. C'est d'ailleurs lui qui indique le moment d'arrêt de la séance.

Quand c'est nécessaire, je suis secondée par ma chienne dans les exercices de rééducation comportementale. Elle aide les chiens soit à s'apaiser, soit à reprendre confiance en eux, tout en douceur.

Pour l'instant, elle est au repos suite à un problème de ligament croisé.

Il va de soi que la réussite de ces cours nécessite une réelle collaboration entre l'éducateur, le maître et le chien, ainsi que l'application des conseils proposés dans la vie quotidienne.

Depuis janvier 2022:

45 chiens présentant des troubles du comportement :

- -- 25 arrivés bébé dans leur foyer, 2 d'entre eux ayant subi une forte maltraitance de la part d'un éducateur canin
- -- 20 adoptés en refuge ou via une association : abandon « simple » pour certains

maltraitance sévère pour d'autres

Différents troubles :

- -- 14 chiens réactifs chiens
- -- 9 chiens réactifs chiens et humains
- -- 5 chiens réactifs chiens et méfiants envers les humains
- -- 5 chiens hyper craintifs envers les humains
- -- 5 chiens hypersensibles/stressés, incapables de gérer leurs émotions :
 - → aboyeurs
 - → timides
 - → très réactifs chiens

Suivi de rééducation :

--18 chiens ont eu peu de séances (de 2 séances à 5 mois de séances + ou- régulières)

Les maîtres ont cessé de venir -soit parce qu'ils manquaient de motivation et qu'ils s'étaient imaginé que la rééducation ne demanderait pas autant de travail

-soit parce que les conseils et exercices qu'ils ont eus leur ont suffi pour continuer à travailler seuls

- --3 chiens ont eu des séances régulières pendant plus de 6 mois (voire 1 an) sans réussir à obtenir d'amélioration : les maîtres n'arrivaient pas à adhérer à nos méthodes
- --3 chiens sont décédés de maladie ou d'accident
- --4 chiens déjà inscrits aux diverses activités de l'association ont eu besoin d'un petit suivi de quelques séances individuelles
- --4 chiens ont pu intégrer les cours collectifs : →3 au bout de 3 mois de travail
- →1 au bout de 2 ans de travail (chien extrêmement craintif suite à maltraitance sévère)

Cours individuels actuels:

--3 chiens sont en intégration progressive au cours collectif :

→1 réactif chiens (8 mois de travail)

→1 réactif chien et méfiant envers les humains (1 an de travail)

→1 mordeur et réactif chiens (1 an et demi de travail)

--13 chiens sont en cours de rééducation

Différentes races :

Berger allemand, cocker, border collie, jack Russel, croisé ratier, malinois, croisé malinois, labrador, flat retriever, lévrier, dogue du Tibet, Dobermann, kopov, samoyède, bichon, American Bully, beagle, bouledogue américain, Akita Inu, American staff, berger des Tatras, bouledogue français, griffon

Certaines en plus grand nombre que les autres :

7 malinois 3 amstaffs et un croisé amstaff

5 croisés ratiers 3 labradors

4 border collies

4 lévriers